

Projekt 1000 Bäume Einen Beitrag zu Nachhaltigkeit und Klimaschutz leisten

29. NOVEMBER 2020 UM 13:56 UHR | Lesedauer: 2 Minuten



Start für das Projekt 1000 Bäume: Auf dem Schulhof der Grundschule Brander Feld wurden am Samstag unter anderem Ahornbäume, Felsenbirnen und Kastanien für die Auslieferung und Pflanzung vorbereitet. Foto: dmp Press/Ralf Roeger

AACHEN. Fleißiges Treiben herrscht am Samstagmorgen auf dem Schulhof der Grundschule Brander Feld. Ahornbäume, Felsenbirnen, Kastanien und noch viele weitere Bäume werden für die Pflanzung und Auslieferung vorbereitet.

VON LEA POHLMANN

Das Projekt „1000 Bäume für unsere Zukunft“ findet im Rahmen des Aachener Modells statt, welches zur individuellen Begabungsförderung 2003 von der Stadt Aachen, der Städteregion Aachen und der Bürgerstiftung für die Region ins Leben gerufen wurde. Im Frühjahr hatten die Projektverantwortlichen zur Teilnahme aufgerufen. Jetzt ist es so weit, die ersten 182 Bäume werden ausgeliefert.

Das Projekt richtet sich an Schulen, Kindergärten und Privatpersonen der Städteregion Aachen. „Wir möchten damit einen Beitrag zu den Themen Nachhaltigkeit und Klimaschutz leisten“, erklärt Projektleitung und Koordinatorin Marlies Schiefer. Durch die Baumpflanzung sollen Kitas und Schulen das Bewusstsein der Kinder und Jugendlichen für den Naturschutz steigern. Außerdem soll die Auseinandersetzung mit ökologischen Fragestellungen angeregt werden.

„Als Verantwortliche für Bildung und Erziehung klären wir Kinder über Zusammenhänge auf, geben ihnen Sachinformationen und regen sie zur Selbstreflexion an. Gleichzeitig begleiten wir ihr Engagement für den Klimaschutz. Wir unterstützen sie, selbst tätig zu werden für den Schutz und den Erhalt der Umwelt“, berichtet Schiefer.

Die Bäume werden an über 100 Schulen, Kindergärten und Privatpersonen verteilt. Kindergärten und Schulen in der Städteregion Aachen erhalten zudem einen finanziellen Anreiz zur Teilnahme am Projekt: Für jeden gepflanzten Baum stiftet die Bürgerstiftung der Sparkasse Aachen 50 Euro. Alle Beteiligten des 1000-Bäume-Projekts werden dazu aufgerufen, ihre Aktionen rund um die Baumpflanzungen durch Videos, Texte oder Bilder zu dokumentieren. Die Beiträge werden auf einer digitalen Plattform eingestellt und durch die Projektgruppe aufbereitet.

Für die Auslieferung gibt es zentrale Auslieferstellen. Bereits am 14. November konnten sich Einrichtungen im Nordkreis ihre Bäume in der Grundschule Alsdorf-Ofen und in der Grundschule Donnerberg-Stolberg abholen. Die Auslieferstelle in Brand versorgt den Südkreis Aachens.

Tatkräftige Unterstützung bei der Verteilung und Pflanzung der Bäume leisten Auszubildende der Sparkasse Aachen. So auch Lena Frings: „Ich finde es richtig gut, dass wir uns im Rahmen unserer Ausbildung engagieren können. Bei einem nachhaltigen Projekt wie diesem sind wir auf jeden Fall alle motiviert mit anzupacken.“

Bei den Auslieferungen stehen außerdem zwei Experten fachkundig zur Seite: Gabi Babendreyer, Fachberaterin für ökologischen Gartenbau, und Dr. Timo Sachsen, Vorsitzender der Arbeitsgemeinschaft BiNE e.V. Alle Beteiligten zeigen viel Einsatz und Spaß und freuen sich schon auf zukünftige blühende Obstgärten.

Auch nach der ersten Pflanzzeit ist eine Beteiligung am Projekt weiterhin möglich. Eine Anmeldung erfolgt per E-Mail an tausendbaeume@gmx.de.